

Vehículo: El Universal

Fecha: 19 de octubre de 2013

Título: Primer banco de leche en Cartagena

Link: <http://www.eluniversal.com.co/salud/primer-banco-de-leche-en-cartagena-138927>

Primer banco de leche en Cartagena



Este banco de leche será creado con el propósito de garantizar la alimentación de bebés hospitalizados en Cartagena, especialmente los prematuros, que a su vez deberá reducir los índices de mortalidad infantil. // ARCHIVO

Gracias a un acuerdo de cooperación entre Brasil y Colombia, Cartagena tendrá su primer banco de leche humana antes de finalizar 2013.

Este banco estará en la Clínica Maternidad Rafael Calvo y haría parte de los 20 de este tipo que el país tendría para el año 2015.

El logro de esta meta ubicaría a Colombia como segundo país, después de Brasil, en este tipo de iniciativas a favor de la infancia.

Los bancos de leche son instituciones sanitarias creadas para garantizar la alimentación de bebés hospitalizados, especialmente los prematuros.

Para eso recolectan los excedentes de leche de madres que tienen superproducción, la procesan y le hacen control de calidad, para luego distribuirla a estos recién nacidos.

En Colombia hay dos bancos de leche humana. Estos operan en los hospitales Federico Lleras Acosta de Ibagué y en el San Rafael, del municipio de Fusagasugá en Cundinamarca. Será construido en la Clínica Maternidad Rafael Calvo en Cartagena antes de que finalice este año. Con este se deberá garantizar la alimentación de bebés prematuros.

BENEFICIOS Y CIFRAS

Con la operación de estos dos bancos de leche se está garantizando la seguridad alimentaria de los bebés prematuros (con menos de 2.500 gramos de peso al nacer) que están hospitalizados en sus unidades neonatales.

En el primero, se registraron entre el 2012 y 2013, 248 donantes, 194 litros de leche pasteurizada y 470 niños beneficiados, mientras que en el segundo, durante el mismo periodo se presentaron 424 donantes, 183 litros de leche pasteurizada y 530 niños beneficiados.

Entre estos últimos, se benefician principalmente recién nacidos con sepsis neonatal, deficiencias inmunológicas, diarreas recurrentes, sometidos a cirugía, portadores de alergias a proteínas heterólogas y bebés hospitalizados menores de 6 meses con lactancia materna exclusiva.

ALIANZA DE COOPERACIÓN

La Agencia Presidencial de Cooperación, APC-Colombia, gestiona apoyo de Brasil para la creación de cinco bancos más antes de finalizar el año.

Todo esto por los acuerdos entre las agencias de Cooperación de ambos países, Colombia y Brasil, que trabajan en conjunto desde 2007.

Esta alianza ha posibilitado el apoyo técnico que Colombia recibe de organismos como la Fundación Oswaldo Cruz (Fiocruz) y el Instituto Fernández Figueira, los cuales lideran este tipo de iniciativas en el vecino país.

En este trabajo conjunto a través del Ministerio de Salud y el Programa Mundial de Alimentos de Naciones Unidas, Minsalud brinda asistencia técnica y aporta los recursos para la compra de equipos, mientras que Brasil ofrece el entrenamiento en las fases iniciales para la creación de cada nuevo banco.

REQUISITOS

Según Margarita García Salazar, consultora del convenio, los centros elegidos para conformar los bancos de leche deben ser de segundo y tercer nivel de aquellas regiones del país que registren índices altos de mortalidad infantil por desnutrición.

Además, el banco debe estar vinculado a una institución prestadora de servicios de salud acreditada como Institución Amiga de la Mujer y la Infancia –IAMI o en proceso de acreditación, con unidad de recién nacidos y en lo posible desarrollo del Método Madre Canguro.

Explica también que las donantes son madres sanas en periodo de lactancia que tenga excedentes de leche y que presentan exámenes posparto compatibles con la donación, como hemograma, VDRL, Anti HIV, serologías.

Antes de finalizar el año, cinco hospitales más serán integrados a la red, estos son: El Rosario Pumarejo de López, en Valledupar; la Clínica de Maternidad Rafael Calvo, en Cartagena, el Hospital Universitario Departamental de Nariño, en Pasto; la Clínica de Occidente, en Bogotá y el Hospital General de Medellín.

Los centros elegidos para conformar bancos de leche deben ser de segundo y tercer nivel en regiones del país que registren índices altos de mortalidad infantil por desnutrición.

Este banco de leche será creado con el propósito de garantizar la alimentación de bebés hospitalizados en Cartagena, especialmente los prematuros, que a su vez deberá reducir los índices de mortalidad infantil.